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No dia nove de abril de dois mil e vinte e um, reuniu-se o Colégio de Dirigentes do Instituto Federal do Espírito Santo, às nove

horas, por webconferência, sob presidência do Reitor Jadir José Pela, com a presença dos seguintes membros: da Pró-reitoria

de Desenvolvimento Institucional, Sr. Luciano Toledo; da Pró-reitoria de Ensino, Sra. Adriana Pionttkovsky; da Pró-reitoria de

Pesquisa e Pós-graduação, Sr. André Romero; da Pró-reitoria de Extensão, Sr. Renato Tannure; da Pró-reitoria de

Administração, Sr. Lezi José Ferreira; da Diretoria Executiva, Sra. Danielli Veiga Carneiro Sondermann; da Diretoria de

Tecnologia da Informação, Sr. Johnathan Dezan; da Diretoria de Planejamento, Sr. Marcelo Teboldi; da Diretoria de Gestão de

Pessoas, Sr. Pablo Augusto Panetto de Morais; do campus de Alegre, Sr. Romulo Matos de Moraes; do campus Cachoeiro do

Itapemirim, Sr. Edson Maciel Peixoto; do campus Cariacica, Sr. Lodovico Ortlieb Faria; do Centro de Referência em Formação

e em Educação à Distância, Sra. Mariella Berger Andrade; do Centro de Referência em Educação, Empreendedorismo e

Inovação Aberta do Ifes, Sr. Tadeu Pissinatti Sant´Anna; do campus Colatina, Sr. Octávio Cavalari Júnior; do campus Linhares,

Sra. Sandra Mara Bassani; do campus Ibatiba, Sr. Eglon Rhuan Salazar Guimarães; do campus Itapina, Sr. Fábio Lyrio; do

campus Montanha, Sr. Felipe Araújo Paes Barbosa; do campus Santa Teresa, Sra. Walkyria Barcelos Sperandio; do campus

São Mateus, Sr. Aloísio Ramos da Paixão; do campus Piúma, Sr. Marcelo Fanttini Polese; do campus Serra, Sr. José Geraldo

Neves Orlandi; do campus Venda Nova do Imigrante, Sr. Aloísio Carnielli; do campus Viana, Sra. Regiane Teodoro do Amaral;

do campus Vila Velha, Sr. Diemerson Saquetto; do campus Vitória, Sr. Hudson Luiz Côgo. O Presidente cumprimentar os

presentes, abre a reunião e faz leitura da minuta da pauta, com os seguintes itens: 1. Aprovação de Atas: Reunião 11/09

/2020; Reunião 16/09/2020; Reunião 9/10/2020; Reunião 13/11/2020; Reunião 17/11/2020; Reunião 19/02/2021; Reunião

12/03/2021; 2. Apreciação da Minuta de Resolução que normatiza a oferta de componentes curriculares a distância e o

uso de tecnologias educacionais nos cursos presenciais do Ifes; 3. Apreciação do Relatório Integrado de Gestão

O Presidente abre  e o Colégio de Dirigentes aprova as seguintes atas de reunião: Reunião 11/092020; 4. Informes. item 1

/2020; Reunião 16/09/2020; Reunião 9/10/2020; Reunião 13/11/2020; Reunião 17/11/2020; Reunião 19/02/2021; Reunião 12

/03/2021. A seguir, abre  e passa a palavra para o professor José Mário que faz breve contextualização da proposta,o item 2

destacando que o processo já tramitou no Colégio de Dirigentes, no entanto, em 2019, houve uma mudança na legislação que

tratava da carga horária a distância, situação pela qual a tramitação teve que ser suspensa para que a minuta fosse alterada.

Relata que após adequação, em 2020, veio a pandemia, e o processo ficou parado em virtude de urgência de outras

normatizações institucionais. Apresenta as principais alterações realizadas em função da Portaria 2.117 de 6 de dezembro de

2019. Faz apresentação do documento, enfatizando que, para os cursos técnicos, o limite de carga horária virtual é 20% da

carga horaria total do curso, e que, nos cursos de graduação pode ir até 40%. Enfatiza a questão os componentes curriculares,

detalhar a forma de integralização da cargaconteúdos, metodologias e formas de avalição, destacando que o PPC deverá 

horaria, e que o NDE vai participar do acompanhamento. A dirigente Mariella reforça a importância deste documento que

permitirá utilizar e normatizar institucionalmente a carga horária virtual, destacando que há muita confusão sobre os

percentuais, e enfatiza que eles são determinados pela legislação, e não são frutos do trabalho da comissão. O professor José

Mario enfatiza que os 40% não é obrigatório, assim, não significa que os cursos têm de se adequar este percentual, visto que

nenhum curso será obrigado caso não o considere adequado. O dirigente Hudson parabeniza pelo trabalho, e faz duas

observações: 1) que a resolução 64/2011 está em conflito com a 65/2011, visto que uma delas atribui apenas 25% por

disciplina e a outra fala em 25% do total do curso; 2) que é uma ferramenta de apoio ao ensino presencial, e assim, verificou

dificuldades para inserção de dados no sistema acadêmico, assim, como muitas pessoas utilizam o moodle de forma

complementar, deve-se verificar se o PPC contempla esta possibilidade. O professor José Mário responde que as resoluções



64 e 65/2011 serão revogadas. O Colégio de Dirigentes manifesta-se favoravelmente à minuta de Resolução que normatiza a

oferta de componentes curriculares a distância e o uso de tecnologias educacionais nos cursos presenciais do Ifes. O

Presidente abre o  e passa a palavra para o diretor Marcelo Teboldi que ao cumprimentar os presentes destaca que este item 3

relatório é fruto de um trabalho de parceria institucional, agradecendo o servidor Guilherme, os diretores-gerais e suas equipes

nos campi. Apresenta a visão geral do relatório, destacando o volume maior de informações em relação aos anos anteriores,

em torno de 30%; as soluções interativas futuras; materialidade em destaque, e os principais desafios de sincronização e

condução durante a pandemia. Expõe a evolução da construção do relatório comparando-o aos anos de 2018, 2019 e 2020

cujo formato é dividido em duas etapas: 1- avaliação de gestão, governança e integridade; 2- Indicadores da Plataforma Nilo

Peçanha - PNP. Apresenta as mudanças no marco legal, destacando a instrução normativa nº 84/2020, acordão 317/2021

TCU, ofício circular 17/2021/Gab/Setec/Setec-Mec e acórdão 612/2021. O pró-reitor Luciano relata as mudanças na prestação

de contas na administração pública, destacando que os indicadores da PNP serão considerados pelo TCU, e explica que até o

meio do ano será lançada a nova PNP cujo período contemplará janeiro de 2020 a dezembro de 2020. O diretor Marcelo

apresenta as ações de governanças: elaboração de cadeia de valor; pactuação de metas estratégicas para áreas de ensino,

pesquisa e extensão; implantação da comissão responsável pelo acompanhamento e monitoramento das ações de

governança e atualização o plano de integridade. O pró-reitor André Romero apresenta as ações e os indicadores da PRPPG,

destacando o trabalho em conjunto com a Setec. Explica que as ações de iniciação científica são mais contundentes em campi

que possuem ações de pós-graduação stricto sensu, destacando que a manutenção de cursos lato sensu deve-se em razão

de curso lato sensu de formação em professores EBTT e é uma das ações que estão sendo desenvolvidas com a Setec. O

pró-reitor Renato Tannure destaca seu trabalho na coordenação no Forproext/Conif, informando que no último dia 7 foi

apresentada e validada os indicadores da extensão que entrarão na PNP. Enfatiza que o desafio principal é garantir a

rastreabilidade dos dados que geram os indicadores de extensão e que não podem ser dados declaratórios, visto que deve

haver comprovações materiais. Informa as dificuldades com os relatórios e registros que não estão sendo devidamente

alimentados por muitos coordenadores das ações de extensão. Declara que, 2020, foi um ano complicado para extensão pois

a redução de mobilidade impacta diretamente nas ações de extensão, no entanto, mesmo com esses problemas, foi possível

alcançar um grande número de ações e captar cerca de 21 milhões de reais, destacando a capacidade dos servidores em gerir

este montante de recursos. Divulga as ações de enfrentamento à pandemia e também ao programa da incubadora cujo

número de pessoas atendidas multiplicou em relação aos anos anteriores. Conclui que os resultados foram muito positivos em

um ano muito difícil para a extensão, e aproveita a oportunidade para solicitar aos dirigentes que se encontre uma maneira de

motivar os coordenadores de ações a cumprir os prazos para entrega de relatórios, visto que mais de 20% das ações estão

inadimplentes e por isso, não puderam ser inseridas no relatório de gestão 2020. A pró-reitora Adriana relata que, 2020, foi um

uno de grande dificuldade por causa da pandemia que pegou a instituição em uma condição de vulnerabilidade, destacando

que foi necessário uma grande organização e remodelagem do Ifes em um prazo muito curto. Explica que, no primeiro

momento, foi criada a resolução CS nº 1/2020 que normatizou as APNP´s, que vem sendo alterada a partir do surgimento de

novas necessidades. Detalha que a construção dos documento não foi tarefa fácil bem como todo o planejamento de 2020,

explica que o que ficou visível foi a regulamentação das APNP´s, mas também houve manutenção de ofertas dos cursos e

ajustes necessários; ações de atendimento aos estudantes; auxílio de inclusão digital; empréstimos de computadores,

notebooks e tablets. E conclui, destacando as dificuldades enfrentadas pelas equipes da Proen em se dedicar aos relatórios

por causa das demandas da pandemia. O pró-reitor Luciano destaca que 2020 foi um ano muito desafiador, visto a

necessidade de regulamentar muita coisa em um prazo muito curto, caráter de urgência, exemplificando: o ponto eletrônico; a

presencialidade; o desafio das atividades não presenciais na área administrativa que teve um reflexo muito grande na área de

gestão de pessoas; além do dispêndio de energia na implantação do trabalho remoto. Cita ainda, os pagamentos de

adicionais, ajustes no controle de sistema, enfatizando que, apesar desse trabalho enorme, o Ifes conseguiu dar a resposta

necessária. Enfatiza o avanço nos módulos dos Sig, ou seja, Sig-eleições, almoxarifado; a garantia de pleno funcionamento da

instituição de forma remota; elaboração e divulgação dos protocolos de retorno às atividades presencias. Explica que os

processos eletrônicos foram uma grande conquista e do ponto de vista de sistemas foi possível manter a instituição em

funcionamento, uma vez que não havia dimensionamento da demanda. Explica que, por sorte, havia um plano de investimento

de 2019 que possibilitou a aquisição de equipamentos que fizessem o datacenter suportar a demanda incrível neste momento.

Destaca que a infraestrutura é boa, é robusta, e que as compras possibilitaram aumentar a capacidade de memória, além de

adquirir ar condicionado e um gerador que permite o funcionamento do equipamento caso haja queda de energia. Parabeniza

o reitor Jadir pela capacidade em conseguir recursos os quais possibilitaram a aquisição dos equipamentos supracitados,

estende os agradecimentos aos gestores do Ifes que conseguiram manter a instituição funcionando com todas as dificuldades

que surgiram. O pró-reitor Lezi agradece as equipes da Prodi, Proad, contabilidade, dentre outras, além do reitor, pela

captação de recursos extraordinários, destacando que o orçamento se manteve na mesma escala de grandeza de 2020, fato



que ajudou tanto na parte de custeio quanto na capital, pois, com a pandemia houve uma economia que possibilitou fazer

serviços que não estavam previstos inicialmente. O diretor Marcelo apresenta as ações de governança responsáveis pela

elaboração de cadeia de valor, destacando a pactuação de metas estratégias, a implantação de comissão de

acompanhamento das ações de governança e atualização do plano de integridade. O Presidente destaca que o relatório de

gestão é o resultado do trabalho de todos nós, visto que não seria possível alcançar um resultado positivo sem um esforço

coletivo, ou seja, servidores, gestores e toda a comunidade acadêmica. Declara que 2020 foi um tempestade e que para

atravessá-la era necessário bons marinheiros, e graça a competência e vontade dos servidores, o Ifes tem conseguido passar

por essa tormenta que, possivelmente, se estenderá para 2021. Manifesta sua felicidade para com o resultado, em se percebe

um crescimento institucional em situação totalmente desfavorável. Agradece a cada um dos membros do Colégio de

Dirigentes, enfatizando que a instituição procurou cuidar das pessoas de todas as áreas, cuidar dos estudantes, dos

servidores, e ainda assim produzir um resultado tão favorável. Relata que, em todos os compromissos que teve em 2020,

sempre destacou que o Ifes permanecia em atividade, trabalho este que é realizado em um formato diferente, e que exige

muito mais esforço e dedicação. Reitera as dificuldades de 2020, e expõe o contentamento de poder prestar contas à

sociedade, permitindo que ela tome conhecimento do que o Ifes tem produzido. O Colégio de Dirigentes manifesta-se

favoravelmente ao Relatório de Gestão de 2020. O Presidente abre o  e passa a palavra para o dirigente Hudson queitem 4

destaca a circulação de uma nota nos jornais pela qual o Governo Estadual utilizaria a reserva técnica de vacina para os

profissionais de educação pública e privada, cabendo a Sesa elaborar o cronograma por escalamento de idade, no entanto, o

documento ainda não foi divulgado, por isso, questiona se o Presidente tem alguma informação. O dirigente Edson destaca

que toda vez que a Sesa fala sobre a vacinação, ela só cita, a rede estadual, municipal e privada, acrescentando que esse

discurso tem gerado muita preocupação para os servidores dos campi. O Jadir relata que o solicitou ao Governador que

avaliasse inserir a equipe de educação na lista de prioridades, destacando que o Governador respondeu que o problema é a

quantidade de vacina, mas que o objetivo é colocar a segurança e educação. Declara que tem acompanhado a situação

diariamente, e que solicitará a equipe da área de saúde a elaboração de um pequeno texto, a ser encaminhado ao

Governador, além de solicitar uma conversa com os secretários da educação e da saúde. O dirigente Eglon destaca que, em

contato com a prefeitura de Ibatiba, o centro de vacinação municipal agora é o campus Ibatiba. Explica que o local anterior era

muito apertado e que, na faixa etária de 80 anos, já havia aglomeração. Ressalta o entusiasmo com o qual os servidores têm

trabalho, acrescentando que os computadores e a internet do campus foram colocadas à disposição do centro de vacinação. O

dirigente Edson relata que no campus Cachoeiro de Itapemirim terá  de vacina. O pró-reitor André Romero informadrive thru

que as inscrições para o programa de iniciação científica e iniciação científica tecnológica ficarão abertas até o dia 12/04/2021.

O pró-reitor Luciano relata que foi apresentado ao Colégio de Dirigentes uma plataforma de dados mais dinâmica elaborada

pelo professor Lucas com apoio do campus Piúma. Destaca que o piloto foi aprovado pelo Colégio de Dirigentes e que a

plataforma está em fase final de conclusão, faltando pequenos ajustes. Apresenta a plataforma Governança em Números em

conjunto com o professor Lucas, destacando que o link será posteriormente divulgado. Os dirigentes parabenizam o trabalho

realizado. O professor Lucas destaca o apoio da Reitoria e os servidores das pró-reitorias que estão envolvidos com o projeto,

cuja contribuição foi essencial para a conclusão do trabalho. Explica que foram utilizados os relatórios que as pró-reitorias já

possuíam, assim, não foi criado novos dados, e sim, uma compilação de dados institucionais, e a seguir, dá detalhes do

funcionamento do sistema. O dirigente Marcelo Polese faz um breve contextualização dos trabalhos, que iniciou com o

professor Lucas apresentando a proposta a direção do campus, a seguir, a proposta foi apresentada ao Reitor e ao pró-reitor

Luciano. Agradece o apoio dos pró-reitores, destacando que a ferramenta é fantástica, é uma radiografia da instituição. Assim,

registra a importância do sistema, enfatizando que cada campus pode contribuir para o desenvolvimento institucional por meio

de ações como essa, manifestando seu desejo pelo qual essas ações se multipliquem e promovam o maior desenvolvimento

institucional. O dirigente Diemerson destaca que a ferramenta ajudará os gestores na tomada de decisão e elaboração do

planejamento, e questiona se haverá níveis de acesso, ou se os dados estarão abertos a toda a comunidade. O pró-reitor

Luciano explica que a proposta é apresentar a ferramenta aos dirigentes e verificar a necessidade de inserir níveis de acesso,

pois cabe ao Colégio de Dirigentes decidir sobre a necessidade ou não de restrição de dados. Explica que quando a

ferramenta estiver pronta, o link será disponibilizado aos dirigentes para que possam avaliar sua funcionalidade e verificar a

necessidade de acesso ao dados. O Presidente relata que houve uma reunião com o sindicato, em que o pró-reitor Luciano e

a diretora Danielli estavam presentes, destacando que a nova gestão tem possibilitado a construção de um diálogo. Informa

que na reunião, destacou o fato de que a autonomia da gestão em uma instituição pública é limitada pelas normativas legais,

explicando que um decreto não é opcional, e que dentro das regras impostas, o Ifes tenta realizar o melhor para a instituição e

para seus servidores. O pró-reitor Luciano destaca que a reunião foi um bom encontro, enfatizando que houve a explicação de

alguns pressupostos para tomar decisões e elaboração de documentos internos, e acrescenta que o sindicato solicitou uma

pauta no Colégio de Dirigentes. O Presidente explica que o sindicato quer fazer uma manifestação sobre o retorno,



destacando que a intenção é oferecer essa oportunidade e não promover um debate, desta forma, ao final da reunião, o

sindicato apresentaria suas ponderações. O dirigente Carnielli destaca que o diálogo é fundamental, assim, sugere que seja

concedida essa participação. O Colégio de Dirigentes se manifesta favorável à participação do sindicato em uma reunião

futura. O Presidente relata que a Prefeitura de Vitória solicitou a devolução da Fábrica de Ideias, possibilidade que está

contemplada no contrato de concessão, e que segundo o documento, o Ifes tem 180 dias para devolver o imóvel. Relata que

há conversas com os procuradores, e destaca que na Fábrica há equipes de vigilância e limpeza, e que por isso é necessário

um prazo para retirá-los, além de que, a Prefeitura de Vitória tem que ressarcir o Ifes pelo investimentos feitos no imóvel. O

pró-reitor Luciano destaca o trabalho que está sendo realizado para resolver essas questões, reiterando que o contrato previa

esta situação. O Presidente destaca que no momento da devolução haverá um comunicado a toda a instituição. Informa que o

Ifes está na iminência de assinar um acordo com a SPU para a cessão dos galpões do IBC, manifestando sua crença de que

até o fim do mês o contrato deva ser assinado. O pró-reitor Luciano destaca que as etapas burocráticas foram vencidas, agora

já há um contrato de cessão, cujos termos estão acordados, explicando que ainda não há comemoração por causa da

ausência de publicação do contrato. Acredita que a cessão dos galpões será um momento de transformação para o Ifes. O

dirigente Edson questiona porque a suspensão de atividades no Ifes foi publicada até dia 11/04, sendo que o mapa de risco

tem duração de 14 dias, por isso, a suspensão seria até dia 16/04/2021. A diretora Danielli responde que verificará essa

questão com a assessora Lara e caso haja erro, será corrigido e depois divulgado no grupo de whatsapp do Colégio de

Dirigentes. Nada mais havendo a tratar, o Presidente declara encerrada a reunião. Eu, Alessandro Gonçalves de Assis, lavrei

a presente ata, que será submetida à aprovação de todos os presentes.
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REI-PROEX (11.02.37.14)

Matrícula: 1369603

(Assinado digitalmente em 11/05/2021 10:39)
ROMULO MATOS DE MORAES

DIRETOR GERAL - SUBSTITUTO

ALE-DG (11.02.15.01)

Matrícula: 2916996

(Assinado digitalmente em 11/05/2021 17:01)
SANDRA MARA MENDES DA SILVA BASSANI

DIRETOR - TITULAR

LIN-DG (11.02.25.01)

Matrícula: 2694893



(Assinado digitalmente em 13/05/2021 14:44)
TADEU PISSINATI SANT ANNA

DIRETOR - TITULAR

REI-CREIA (11.02.37.26)

Matrícula: 270339

(Assinado digitalmente em 12/05/2021 08:13)
WALKYRIA BARCELOS SPERANDIO

DIRETOR GERAL - TITULAR

STA-DG (11.02.29.01)

Matrícula: 1090060
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